

常に希少性追求のモノづくり



参加者による記念撮影

(株)山口ナット(本社) 東京都墨田区石原4-31-7。山口誠一社長は、創立1924年以来、真鍮並びに金属加工における独自の加工技術確立等を通じ、輶轤(ロクロ)、切削、冷間圧造と時代の潮流に応じた製造方法の進化及び高度化を図り、常に希少性を追求した企業競争力並びに対応力の強化に努めてきた。現在は自動車向けの多彩な特殊パーツ類を主力に安定生産供給をおこない、製品アイテムそのものに加えて、業務姿勢等を背景に納入・協力の各取引先との間でベストパートナーとして深い信頼関係を築き上げている。去る11月16日には、東京都江東区東陽のホテルイースト21東京において「創立100周年記念式典」を挙行。社内行事とし、山口社長、山口昌利会長夫妻をはじめ現役社員、OB諸氏、旧知の協力関係者など合計四九名が出席。永きにわたる輝かしい社歴を振り返ると共に、次の百年に向けた取り組みを掲げるなどして、山口社長は「希少性、そして当社の根幹である技術及び市場を含めた新規開発を再認識のもとにその進みは緩めずに努力を続け、常に当社並びに自らに関わる人達に感謝をし、我が国の発展に繋がる会社となることを理念に、一世紀企業に相応しい姿へと成長し次の時代へ展開を目指していきたい」と今後の方向性を示した。

夫妻の入場を出席者全員が拍手で迎えて14時になりました。始され、宮城達朗営業部長が司会進行。開式にあたり、山口社長は当日の出席と大きなく区切りを無事に迎えられたことに感謝の意を表してから、三代にわたる創業者の山口少多氏（ロク）口職人から真鍮切削ナットの量産体制を築く）、山口会長（切削から圧造ヘナットの工法転換、埼玉工場開設後は標準品主体から特殊品への移行を徹底）、同氏（さらなる製品の高度化の追求と市場の多様化推進）の運営体制別に纏めた主な業務内容を含めた同社の歩みが節目並びに転換期となる出来事を織り交ぜながら、現在の強固な礎を蓄積してきた100年

間における車輌に関する説明がおこなわれた。また、企業変遷を解り易いように50年前と比較した業績推移、海外製造拠点のフィリピン工場の現況、100年変わらなかつたこと、100周年目の外部環境、これから100年にむけての課題、国内製造拠点の埼玉工場の投資完了などの要点が発表され、全社一丸による課題解決と他の模範となる一世紀企業としての確立に取り組んでいく一旨を併せて別掲の内容による挨拶をおこなつた。

つづいて乾杯音頭では山口社長が「皆様の益々の御健勝と、当社これらの一〇〇年に向けての発展を祈念します」と述べ、祝宴に入った。

会場内では、個々には異なるものの山口ナット

会長が登壇して創業者あり父の出身地、同社の起業、戦後復興による発展から環境の変化と対応など、触れる別掲のインタビュー内容も併せて今日までの道のりを振り返るなりして「企業経営」これまでの基礎となつた恩人が多く、教えて頂いた一つの言葉が財産です。順風満帆ではなく困難な連続でしたが、業界内の多数の方に大変お世話になつたことに改めて感謝を申し上げ、そしてこの場に居れるのも長年わたくつて支えてくれた方に内に感謝をしております。今後も、山口ナツが盛り上がるよう宜くお願ひします」と語った。

実績をあげておりますが、100年間変わらなかつたことが明確になり、やらないもの・事をやるという希少性の追求があると思います。祖父は一個でも多くナットを産するために工夫を重ねてきましたと父から聞き、これは本日参加をして頂いている同業者の皆様と術を競い合い、切磋琢磨を繰り返して真鍮ナットの発展に貢献されてきました。

いま外部環境は、物差し、人手不足、主力電力、先の自動車産業の大改革、世界秩序の変動なども注視し、国際的な市場動向などを認識しながらいかに業務に取り組んでいかなければなりません。

これから100年

状態への経営・上層意識改革があげらる実な取り組みの基に、やるに求めで参ります。主力製造拠点国内玉工場は敷地面積約八百坪、建屋面積約八百坪の規模を有し、水リスク除去及びエネルギー化対応など、建物投資はこない、既存事業完了となつて既存事業・高付加価値化へ堀に加え、周辺新規への挑戦・取込を考え、当社の根幹と認識して、技術及び市場を新たな規開発の力は経済を続けていきます。当社の根幹と認識して、技術及び市場を決してゆでガエルらないようにする、の目標とします。は、多彩な特殊品の

起こし、またその反省が今のように皆さんへ、我が国の発展する会社となる営理念に維持されます。皆さんにとって業で働いていよいよ方は、個人で異なり、ハサウエーは確に表すことにもします。余年にわたる当勤は、他から変価値のある100年の歴史、一世紀企業姿への成長と指していきます。

更多資訊請上 [www.104.com.tw](#) 或撥打 104 服務專線 02-2787-3333

現在も進行形である一人の大好きな節目の機会に対する思いや、今後の成長に向けた個別の抱負を抱いての希望に満ちた姿や、また、OB諸氏との久し振りの再会に喜びやかな場面などと和やかな雰囲気に包まれるなか、ページ上の大型スクランジンに記念に制作された「ものづくりの原点に帰る」が放映された。

活動にて材料並びに企
画分野で多大な協力による
功労のみられた来賓の享
崎金属・高崎良造氏、カ
ーバイドダイソリューション
W.A.Q・和久孝雄氏
がそれぞれの立場から当
時の研究開発などの取り

組みを盛り込み、更なる活躍・発展を祈願して祝辞述べた。

「大正から始まり、
「令和と4つの年号
「元気で100周年
「長い期間に様子
「と乗り越えてきた
「山口ナットです。昭
「スープスターの名
「に向けての課題として
「開発の継続、技術伝
「育成、人手不足前撃
「化をはかる、社内「
「産体制、新技術(チ
「の導入による市場の

技術 承 認 の生 活	増加傾向を 業績があげ て惜しみだ時 化が生じたと 受け止め、
多様 性	の緩みによって 化が生じたと 受け止め、

滅です”」「と
の100年、
自指しての新
華を添える三
ざれ、出席者
念撮影をおこ
となつた。

進化の歴史語る

会長 山口昌利氏

山口昌利会長に一世紀にわたる社歴において、自らの体験も交えて語って頂き、その内容を以下に紹介します。

◆ 父である山口少多が関東大震災発生の翌年、1924年に未だ焼け野原であった墨田区東駒形で轆轤(ロクロ)による金屬挽物で起業したのが始まりです。昭和に入り、現本社の墨田区本所厩橋にて事業を拡大し、のちに独立して同業者となる数社を含めて10名程度が働いていました。しかし、大不況に伴う仕事減少から、従業員の生活を守るために真鍮ナット専門生産に切り替えをおこなったが何れは販売できませんでしたが、在庫は積み上がりとと考えた対応でした。1937年に次男として私が生まれました。1942年に開戦し、終戦を迎えて以前の取引先から私の再開要望も受け、1948年に現本社の隣接

地にてロクロによる真鍮ナットの専門生産を始めました。その後、中古自動機改造による自動タッピング盤を設け、自家製自動機の製作等を通じ、自動化を図ってきました。

◆ 学業終了後、正式入社して働き始めて、1953年に改称。1957年に

第1号機の城東機械製ナットフォーマーN4型の導入を決定しました。真鍮材料メーカーとの間

にあります。

◆ その評価は、同じ切削加工であっても、技術力、独自の工法、設備改造などを含めた創意工夫、顧客ニーズを満たす

共に製品外観などで高評価を得ていた背景が10台の自動機新設の決定材料にありました。

◆ その評価は、同じ切削加工であっても、技術力、独自の工法、設備改

造などを含めた創意工

夫、顧客ニーズを満たす

共に製品外観などで高評価を得ていた背景が10台の自動機新設の決定材料にありました。

◆ その評価は、同じ